



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:15

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 29 de Octubre de 2003

### Principales titulares de Periódicos

#### La Prensa

**+Refriega sangrienta.**

+Una obrera de la Zona Franca abortó en medio del enfrentamiento de universitarios y antimotines.

+Un policía está entre la vida y la muerte, a consecuencia de un mortero que le estalló en la cabeza.

**+Atrapan aliño de heroína.**

+Policía persiguió carga desde El Rama.

**+Patrocinadores piden limpieza en el béisbol.**

+Relajo en Cuba tiene a directivos "con la barba en remojo".

**+Nicaragua logra el "visto bueno".**

+Organismos y donantes insistieron en despartidización de las instituciones.

#### El Nuevo Diario

**+Volvió del infierno.**

+Copiloto nica de famoso secuestro pasó "las de Caín" en Colombia.

+Relata cómo secuestraron avión de "La Costeña", el desvío a Colombia y la sacada del piloto para asesinarlo.

+Logró fugarse y llegó a Embajada nica, donde fue entregado, según su narración, por el embajador de entonces.

+Su currículum de la FAS y la necesidad de proteger a los verdaderos culpables, provocaron su secuestro y condena a ocho años de cárcel.

+Perdió a su esposa, su casa, su madre está en un asilo y hoy sólo quiere ser reivindicado.

+Salto de calidad en EL NUEVO DIARIO.

+EL NUEVO DIARIO inicia con la edición de hoy una nueva etapa acorde con el avance tecnológico en las impresiones periodísticas.

**+Otro jurado escandaloso.**

+Absuelven a traficantes de armas.

+Indignación del Ministerio Público y la Policía, pero colombianos quedan libres.

+Pruebas contundentes estaban a la vista y se habla abiertamente de soborno.

+En Masaya Ruth Chamorro absuelve a ex policía acusado de narcotráfico.

**+Migra tica indaga en la "Managüita".**

+En medio de la tragedia y la incertidumbre de unos doscientos nicaragüenses que se quedaron sin hogar el mediodía del domingo por un incendio, efectivos de Migración de Costa Rica, encabezados por el viceministro Belisario Solano, se presentaron a los albergues para indagar la situación migratoria de los afectados.

**+Muertos no salen pero vivos asaltan.**

+El Cementerio Oriental.

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:15

PAG - 2 -

- + Muro del camposanto más bien es ocupado de trinchera para individuos nada santos.
- +Alemán perdonó millones a “los Talavera”.**
- +Hermanos Talavera aprovecharon reivindicaciones políticas.
- +Negociaron “paz social” en Matagalpa, pero los hermanos consiguieron que Estado les condonara 34 millones de córdobas que debían al Banades.
- +La causa para ellos no era la misma por la que luchábamos todos”, acusa Comandante “Brack”.

### Editorial

#### La Prensa

##### **Otra vez: “matar al mensajero”**

“LA PRENSA condena enérgicamente el secuestro de los periodistas guatemaltecos y expresa su solidaridad con ellos y sus familias, así como con el periódico hermano Prensa Libre; exige al Gobierno de Guatemala que garantice la vida, la integridad física y la libertad de los secuestrados; y exhorta a todos los nicaragüenses democráticos a verse en ese espejo y a defender la libertad de prensa, para que actos como el asalto armado de Tirso Moreno contra LA PRENSA, en octubre del 2002, las agresiones de las turbas del PLC contra periodistas, los ultrajes de jueces como la señora Juana Méndez a la reportera Eloísa Ibarra, y las molestias de los gobernantes porque los medios no actúan como sus voceros propagandísticos, no vayan a degenerar después en actos criminales como los de Guatemala”.

### Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario





## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:15

PAG - 3 -

### Opinión

#### La Prensa

##### **¿Cómo se gasta el seis por ciento? ( Humberto Belli )**

“Tenemos pues un imperativo moral en asegurar que los fondos asignados a la educación superior sean utilizados eficientemente. Nuestro país y nuestra clase política no pueden cruzarse de brazos ante las demandas agresivas de un sistema obsoleto, burocrático e ineficiente, que malgasta a manos llenas el dinero que tanto sacrificio le cuesta al país. El precepto constitucional del seis por ciento no crea una obligación de una sola vía. A la obligación gubernamental de financiar una enseñanza superior se corresponde la obligación de los destinatarios de estos fondos de usarlos bien. La parte que ignora el deber que le corresponde en una ecuación pierde la autoridad moral para exigir el cumplimiento de la otra. Sólo le queda entonces el recurso a los morteros o la fuerza bruta, y la complicidad cobarde de políticos blandengues”.

##### **Sociedad y Gobierno Electrónico. (Alción Carrasquilla)**

“La capacidad de ofrecer servicios públicos en línea, utilizando como medio el internet, permitiendo a los usuarios de estos servicios, optimizar el tiempo necesario para realizar sus transacciones, desde la comodidad de su hogar u oficina, se ha denominado Gobierno Electrónico. El Consejo Nicaragüense de Ciencia y Tecnología ha venido trabajando con organizaciones internacionales, como la OEA y las Naciones Unidas, y en la formulación de proyecto de impacto nacional, para ir construyendo las bases que permitan la implantación, en el corto plazo, del Gobierno Electrónico en Nicaragua, contribuyendo de esta forma con el bienestar de la sociedad nicaragüense”.

#### El Nuevo Diario

##### **Atraso y pobreza en Nicaragua III. (F. Lainez)**

“Los nicaragüenses no deben seguir viviendo en la cómoda postura de reclamo en reclamo, pero, ¿ a quién reclaman, qué reclaman, más presupuesto, más sueldos y salarios, sólo dinero? Pareciera que en Nicaragua se vive en abundancia, y basta reclamar o protestar con violencia, para conseguir lo exigido. Mucho se habla de unidad, de unidos, de solidaridad, pero a la hora de las verdades, sólo valen intereses y ambiciones personales, no importa la miseria del pueblo o a quién le quiten.

Los hechos por todos conocidos indican que la bandera contra la corrupción en Nicaragua luce más como un ajuste o pasada de cuenta para ocultar incapacidad para gobernar, que un interés auténtico por estirparla de nuestro sistema político”.

##### **Nuestras clases sociales. (Julio C. Sandoval)**

“Para acabar con la miseria del pueblo se debe apoyar a los que trabajan y producen pan y cultura, y se debe combatir con valentía y violencia a todos los ladrones que se agazapan en falsas filantropías. Cuando un político comulga, por ejemplo, comete sacrilegio y peca con él el que, dándole el sacramento, se vuelve su compinche. Caco no entraba al Olimpo. ¿Y cómo van a entrar en el cielo del verdadero Dios los cleptómanos?”.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:15

PAG - 4 -

### Foro de Lectores

#### ¿Justicia? por favor, seamos serios. (William d'Arbelles )

La jueza Méndez es incapaz de administrar bien el alto cargo que ocupa, el traje le queda demasiado grande, aparte que desconoce la ética. Es cierto que el Presidente Bolaños no interfiere en el Poder Judicial, pero todo tiene un límite. Creo que debería objetar directa y públicamente los desaciertos que de manera impúdica y caprichosa ejerce esta señora. Desconsuela e indigna saber que esos puestos son politizados y controlados por corruptos que violan, estafan, roban descaradamente y traicionan a todos los nicaragüenses.

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### +SAM-7, Cafta e Irak en agenda de Powell. (Pág.3 A)

+No hay detalle oficial de agenda, pero no se descartan esos temas.

##### +Proponen reducción mayor de salario presidencial.(Pág. 3 A)

+El diputado sandinista miembro de la Comisión de Asuntos Económicos de la Asamblea Nacional, Wálmaro Gutiérrez, manifestó ayer su propuesta de reducir hasta en un 30 por ciento el salario del presidente de la República, Enrique Bolaños, como una de las medidas de ahorro de las finanzas públicas.

##### +Fuerzas negociaciones por cargos en la CSJ. ( Pág. 8 A)

+Carlos Guerra y Guillermo Selva visitan a Alemán y luego Guerra llega a la Secretaría del FSLN

##### +Guerra por salarios públicos. (Pág. 1 C)

### ¿PIEDRA, PAPEL O TIJERAS...?

■ Los diputados de la Asamblea Nacional tendrán que decidir antes de aprobar el Presupuesto General de la República del 2004, si aceptan la propuesta de reducción salarial del Ejecutivo, o bien votar a favor de una ley que regule las mismas.

■ PROPUESTAS SALARIALES			
Salarios en córdobas	Salario actual	Prop. presidencial	Prop. legislativa
Presidente	158,417	142,679	70 Salarios mínimos*
Vicepresidente	127,314	114,502	60 Salarios mínimos*
<b>Presidentes de:</b>			
Asamblea Nacional	89,875	80,887	60 Salarios mínimos*
Corte Suprema de Justicia	106,400	95,760	60 Salarios mínimos*
Consejo Supremo Electoral	125,500	112,950	60 Salarios mínimos*
Ministros (A)	108,025	97,223	50 Salarios mínimos*
Ministros (B)	100,605	90,543	50 Salarios mínimos*

■ **¿Cómo se calcula?**

La propuesta de la bancada sandinista tiene como parámetro el salario mínimo promedio como base de cálculo.

**Por ejemplo:**

- \* El salario mínimo promedio actual es de 990 córdobas.

El salario del Presidente sería:

**70 x 990**  
= **69,300**  
córdobas

Fuente: Asamblea Nacional, Presidencia de la República

+ El Presupuesto General de la República del 2004 podría ser aprobado durante la tercera semana de



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:15

PAG - 5 -

noviembre, pero antes los diputados de la Asamblea Nacional tendrán que decidir si apoyan la propuesta de reducción salarial hecha por el presidente Enrique Bolaños, que apuesta por un ahorro de 32 millones de córdobas, o aprobar una ley que, según dicen, aportaría a ese ahorro 300 millones de córdobas.

### El Nuevo Diario

#### **+CGR investiga condonación**

+La Contraloría General de la República (CGR) investiga la condonación de la deuda de más de 34 millones de córdobas otorgada por el gobierno de Alemán a la Cooperativa Conor 3-80, confirmó el contralor Luis Angel Montenegro.

#### **+Retirados de guerra oficializan demanda.**

+ Los desmovilizados de la extinta Contra, retirados del Ejército y del Ministerio de Gobernación (Mingob), presentaron ayer un ambicioso Proyecto de Ley que persigue obtener 156.7 millones del Presupuesto General de 2004, adicional a una serie de exenciones en el pago de servicios, salud y educación, así como la asignación de tierra.

#### **+Apuntes políticos.**

+¿Culpable? La sentencia del reo Arnoldo Alemán ya está lista y podría ser anunciada en 12 días, reveló una fuente judicial. De acuerdo con la fuente, Alemán recibirá pena de 18 años por el delito de lavado de dinero. Esto a pesar de que todo apunta a que es factor de negociación para resolver el impasse de la CSJ.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

#### **CDNN 23**

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitados: Sergio Arauz Sánchez (Comisión Intersectorial Distrito VI)

Tema: Trabajo de la Comisión Intersectorial por la juventud

#### **Extraplus 37**

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Hugo Torres y Jaime Arellano (General Retirado)

Tema: Varios

+Arellano opinó que si Nicaragua consigue la HIPC, para el 2005 el Gobierno del Ing. Bolaños tendrá recursos para prosperidad y cambio y eso no le conviene a Daniel Ortega ni a Arnoldo Alemán y por eso quieren juntar las elecciones y acortar un año el periodo presidencial del Presidente Bolaños y quitarle éxito económico que podía tener en dos años más.

+Torres y Arellano coincidieron en que Aguirre Sacaza podría ser el "As" bajo la manga de Arnoldo Alemán y el nombramiento de Jefe de Campaña municipal responde a la necesidad de que las bases lo conozcan.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:15

PAG - 6 -

### CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitadas: María Dolores Alemán y María Alejandra Alemán

Tema: Varios

+María Alejandra expresó que quedó más que claro que el Dr. Alemán no tuvo nada que ver con la expulsión de Eduardo Montealegre del CEN, ya que el Distrito V, que es al que ella pertenece, fue el que más voto dio a favor de Montealegre.

+Flores presentó una carta que emitió la Corte Suprema de Justicia de Panamá, donde aclara que el Dr. Alemán no tiene ningún juicio abierto en ese país.

+Mora comentó que en Nejapa y Bolonia hay interferencia a la hora de su programa y dijo que esto obedece a una orden del Director de TELCOR para que el Dr. Alemán no pueda ver el programa.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

#### **Radio Corporación**

Programa: **Ruta 540**

Conductores: Santiago Meneses y Alcides Áreas

Invitado: Pedro Joaquín Chamorro (Pre candidato a Alcalde de Managua PLC)

Tema: Varios

+Chamorro expresó, ante el señalamiento de un televidente de que es un traidor, que no es así y que es muy leal a sus amigos, lo que significa que no es servil ni deja a un lado sus principios e ideas y que le vale muy poco lo que piense el Dr. Alemán, quien lo respeta por ser como es.

+Además aseguró que la única bendición que desea para su candidatura es la de su padre ya fallecido y la de su madre, la ex Presidenta Violeta Barrios de Chamorro.

#### **Radio Ya**

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Tema: Protesta estudiantil

+Miranda culpó al Gobierno y al titular de Gobernación, Eduardo Urcuyo, por lo que él calificó de represión brutal a las protestas estudiantiles por el 6%.

#### **Radio 15 de Septiembre**

Programa: **Desde la Derecha**

Conductores: José Payán y René González

Tema: Varios

+Payán dijo que hay que estudiar muy bien la propuesta del FSLN de juntar las elecciones y talvez "subirlas la parada" y que el Presidente Bolaños renuncie junto a su gabinete y se dé una Asamblea Constituyente.

+Opinó que si Eduardo Montealegre se va "que se vaya, y qué?, así se fueron otros. Se fue Toño, se fue el cuñadísimo y se fueron otros y el partido sigue tan campante".

+Reiteró las declaraciones de María Fernanda de que Arnoldo Alemán no ha sido enjuiciado en Panamá y



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:15

PAG - 7 -

por lo tanto el caso de La Huaca es nulo.

### NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+Estudiantes, profesores y activistas se unieron para protestar en las calles de Managua, como cada año por estas fechas, exigían que el Gobierno dedique mayor presupuesto a la educación y como suele ocurrir en este tipo de protestas, los ánimos se caldearon y la violencia estalló. **(UNIVISION, Canal 2)**

+En Nicaragua, batalla campal entre la Policía Antimotín y estudiantes universitarios en la capital de Managua. Los estudiantes exigen aumentar el presupuesto para la educación universitaria. **(TELEMUNDO, Canal 29)**

+El Secretario del CNU, Mariano Vargas, aseguró que las Universidades son las únicas que rinden cuenta trimestralmente tanto a la Contraloría como a Hacienda. Vargas instó a la Contraloría a que realice auditorias a las Universidades que ellos estimen convenientes, en cualquier período, esto con el fin de evitar comentarios de algunos funcionarios. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+Concluyó la reunión del Grupo Consultivo, los cooperantes, el Gobierno y la sociedad civil coincidieron en la necesidad de las reformas institucionales, las que deben estar orientadas fundamentalmente en el Poder Judicial y Electoral, según Miguel Martínez, Gerente de Operaciones del BID. La Comunidad Donante recomendó cuatro puntos en los que el Gobierno debe profundizar para lograr el desarrollo del país. Estos desafíos son: Mantenimiento de la estabilidad macroeconómica; Reformas Institucionales; Profundización de la coordinación de la comunidad cooperante, y el Plan Nacional de Desarrollo. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Uno de los acuerdos alcanzados en la VIII Ronda de Negociaciones del TLC con EE.UU. es el acceso de los nicaragüenses libres de aranceles al mercado norteamericano. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Vicepresidente José Rizo asistió a la reunión del Grupo Consultivo, pese a que no fue invitado por el Presidente Bolaños. Rizo expresó que el diputado Noel Ramírez le manifestó que le llamaba la atención que no hayan invitado a los diputados a dicha reunión y que él (José Rizo) compartía esa visión, "ya que a la hora de proponer una reforma a alguna Ley, es la Asamblea Nacional la que tiene que aprobarlo o rechazarlo", concluyó Rizo. Por su parte el canciller Norman Caldera dijo desconocer los motivos por los que no fue tomado en cuenta el Vicepresidente, el canciller pidió disculpas. **(Noticias 12, Canal 12/100% Noticias, Canal 63)**

+La Procuraduría General de Justicia solicitó a la juez Juana Méndez que le retire el celular a Arnoldo Alemán y que reforme el auto. Pero en caso que se le concede el celular, pide que éste sea regulado por las autoridades, "porque un teléfono las 24 horas del día, para que establezca círculos de conversación, no es correcto". **(Telediario 10, Canal 10)**

+El Ministro de Gobernación, Eduardo Urcuyo, dice estar preocupado por el incremento del crimen organizado y aseguró que la Policía Nacional está haciendo un gran esfuerzo para luchar contra esta organización que tiene recursos excesivos. Por su parte el 1er. Jefe de la Policía, Edwin Cordero, dice que la delincuencia siempre ha tenido ventajas frente a la Policía Nacional, porque tienen más recursos, pero aseguró que seguirán buscando recursos para luchar contra el crimen. **(Multinoticias, Canal 4/Telediario 10, Canal 10/ Noticieros CDNN, Canal 23)**

+El Gobernador de la RAAS, Guy Cox, calificó como un desacierto la revocación de la baja deshonrosa para tres oficiales de la Policía Nacional que presuntamente están involucrados en el narcotráfico. **(TV. Noticias, Canal 2)**



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:15

PAG - 8 -

+El titular de Hacienda, Eduardo Montealegre, dijo que los activos de la Junta Liquidadora de los Bancos quebrados, pasarán al Banco Central, pero que primero harán una auditoría para asegurarse que lo que reciban, realmente exista, ya que hay muchos créditos fantasmas. **(Multinoticias, Canal 4/Noticias 12, Canal 12)**

+Líderes Sindicales de Centroamérica se reunieron para hablar sobre temas de seguridad social, derecho de los trabajadores, derecho al trabajo en cualquier parte de Centroamérica por parte de los inmigrantes, entre otros. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El ministro Eduardo Urcuyo expresó que no es conveniente retrasar las elecciones municipales, pues dicha propuesta tiene un orden político de parte del FSLN, ya que si ganan las elecciones municipales, se crearía pánico en la población y eso podría hacer que pierdan las elecciones presidenciales. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El Gerente General de ENITEL, Carlos Ramos, negó que hayan malos manejos en la administración de la empresa y con las utilidades que deben entregar al Estado. Hoy (martes) hicieron entrega de la auditoría sobre las entregas al Estado. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El diputado Wilfredo Navarro dijo que “cuando el diablo habla, hay que tener cuidado, porque hasta a Cristo quiso engañar”, al referirse a la propuesta de Daniel Ortega de posponer las elecciones. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+Productores, transportistas y pobladores del municipio de Jalapa y sus comunidades formaron la comisión pro reparación de la carretera Jalapa – El Porvenir y emitieron un comunicado donde demandan atención a dicha zona. En el documento exponen que durante una reunión con líderes de diferentes comunidades gremiales y políticas de Honduras, acordaron que el municipio de Jalapa y sus comunidades sean parte de ese país, debido al abandono en que los tiene el Gobierno de Nicaragua. El diputado Noel Pereira expresó que la Asamblea Nacional tiene que analizar esa situación ya que eso constituye una traición a la patria y violenta nuestra Constitución. **(Extravisión, Canal Extraplus 37)**

### NOTICIAS DE RADIO (ANOCHE)

+El diputado suplente, Agustín Jarquín, expresó que no es sano la propuesta del FSLN, de posponer las elecciones municipales por lo que se deben realizar en las fechas establecidas. **(Cinco en Punto, Radio Corporación)**